

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 37. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 pes.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 64

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Miércoles 14 de Julio de 1915.

Año XXXI - Núm. 9.545

INTERESES LOCALES

El alojamiento de tropas

En nuestro editorial de ayer nos ocupamos del estado lastimoso en que se encuentra el Palacio de Anaya, de lo urgente de su reparación, de la medida propuesta por el Ayuntamiento para llegar a ella y de los propósitos que abriga el alcalde, señor Díez Ambrosio, de trasladarse a Madrid, para hacer, personalmente, las oportunas gestiones encaminadas a tan laudable fin.

Hablamos anoche con el Alcalde acerca de su próximo viaje a la corte y de los asuntos que en cartera llevaría para laborar por su pronta resolución, y el señor Díez Ambrosio nos dijo que uno de ellos se refería también al alojamiento de tropas en Salamanca.

Si el Ayuntamiento—añadió el Alcalde—entra en una fase de tranquilidad y puedo emprender el viaje, marcharé enseguida a Madrid. Antes he de reunir a los concejales, y juntos todos hemos de estudiar los problemas más urgentes, para ver el medio de conseguir su pronta solución. Y entre ellos están los relacionados con el Gobierno civil y el alojamiento de tropas en Salamanca.

Una vez más hay que insistir sobre el tema. Salamanca necesita, por su situación topográfica, por ser centro ferroviario de importancia grande, etc., etc., que no se la escatime de guarnición, y que, ni mucho menos, como parece pretenderse ahora, se llegue al traslado de la poca que nos queda.

Para ello y con poco dinero, podría arreglarse el cuartel de Trilingüe, como medio únicamente, no como fin. El Ayuntamiento está en el deber de llegar a más, y ahí tiene terrenos ofrecidos al Estado para la construcción de cuarteles, ofrecimiento que de nuevo debe hacer y cuestión esta a la que debe también prestar todo su concurso, haciendo los sacrificios que sean precisos y dando al Alcalde amplias facultades para que, en su próximo viaje a Madrid, emprenda los trabajos que crea oportunos.

Bien es verdad, y esto hay que decirlo en honor del Ayuntamiento, que la Corporación, en repetidas ocasiones, ha hecho al Estado ofrecimientos de terrenos que no han sido atendidos por causas diferentes y que no son del caso relatar ahora. Pero el Concejo seguirá cumpliendo con su deber de salmantino y de defensor de los intereses de la ciudad, insistiendo, una vez más, en sus propósitos y en sus promesas de facilitar los terrenos que el Estado precise para emprender la obra.

Por que, en fin de cuentas, es una desconsideración inaudita que Salamanca esté condenada a una guarnición dignísima, pero insignificante, cuando por su importancia estratégica, por su vida, por su pago religioso de tributos, etc., debía disfrutar, en este, como en otros órdenes, de un poco más de favor y de preferencia, por parte del Estado.

MADRID AL DIA

EL VERANEO EN LA CORTE

Medio Madrid se ha ido a veranear, y casi el otro medio preparase a lo mismo. ¿Quién pudiera! ¿Verdad, señor Díaz? Yo, hace dos lustros que me quedo en casa. Un día verané en la Puerta de Hierro. Me acuerdo con placer.

Pasado mañana, por la tarde, iré a Pozuelo de Alarcón, y volveré dentro del mismo día, sobre las ocho de la noche. Esa será mi temporada de veraneo en 1915.

Pero es que soy muy tano. ¿Dónde mejor que en la villa nuestra se pasa la vida durante Julio y Agosto?

¿No es nada vivir junto a la buena sombra del presidente del Consejo de ministros?

¿Y ver corridas nocturnas! ¡Si que es un grano de arroz! Esas corridas se prestan más que las otras al *hute*. Dígalo el diestro Posadero, tan valiente como desventurado.

Además, aquí, cuando hace calor, se dan espectáculos amenos y gratuitos en mitad de la calle y contra las paredes o muros de las casas. ¡Qué de peloteras, qué de moñas arrancadas, qué de pitimas fenomenales, cuántas *pañaladas* y cuantísimas novelas amorosas puestas en acción con sobre de realismo!

La prensa madre, la que recrea y civiliza, *El Dominó Azul*, *El Indiscreto*, *El Parlamentario*, *La Tribuna*, *Los Bárbaros*, que contra todos los anteriores pelea, aquí se publican, de aquí brotan como una fuente clarísima, caudalosa y se distribuyen en mil raudales purificadores.

Con eso y con el agua gorda refrige-

ramos cuerpo y espíritu, ¡para que se festiee el sol!

Y este verano será abundante en acontecimientos sorprendentes y conocidos de nombre. Todavía no sabemos lo que nos prepara el conflicto de la panadería madrileña. Estamos en pleno armisticio. Ello dirá.

Si fracasa la animación por esta parte, hay en perspectiva un 14 de Julio con todas sus consecuencias inquietantes.

En esa señalada fecha se reunirán los señores franceses dentro del Paseo donde existen los *cafés* de París y de Francia, y, como todos los años, descorcharán varias botellas de *champagne*, lanzarán vivas, desbordarán su entusiasmo conmemorativo de la célebre Toma de la Bastilla; es natural. Es natural lo uno y lo otro. Y el 17 de Julio, por la misma causa, pero cambiando la fecha, los republicanos españoles, singularmente los republicanos radicales de don Alejandro Lerroux—así, de don Alejandro Lerroux—celebrarán por modos varios el mego suceso... si el tiempo no lo impide, ó sea el árbitro del tiempo, su excelencia Dato Iradier.

Más adelante veremos cómo se levanta un magnífico teatro en el primer trozo de la Gran Vía. Por desgracia, los misteres William y Leonardo Parish han cerrado las puertas de su Circo y no las reabrirán hasta el mes de Abril—1916—, mucho antes, sin duda, de la reapertura del Parlamento. Son dos ciérrres que nos privan de dos atracciones gemelas.

Sin embargo, nos podremos consolar con los trámites preparatorios del Congreso cervantino. El Gobierno está nombrando la mar de representaciones ilustres. Sólo el pobre Sancho no obtendrá un puestecillo en estas bodas de Camacho el rico, ni conseguirá una empanada para comerse la entre los árboles con la majestad de un emperador.

Pallot.

Desde Alba.

Las obras del puente.—La novena del Carmen.—Otras noticias.

Por don Augusto Sánchez Bordona y don José Sánchez Rojas, íntimos amigos y correligionarios del ceoso diputado a Cortes por este distrito señor Pérez Oliva, se supo en esta población la grata nueva de haber aprobado el ministerio de Fomento el plan completo de obras para el ensanche del viejo puente romano sobre el Tormes.

El señor Oliva, que ha sabido captarse por su caballerosidad y exquisita honradez, el respeto y hasta la simpatía de sus propios adversarios políticos, acaba de demostrar con su gestión en el asunto del puente que no en balde han depositado en él su confianza sus numerosos electores y amigos. Toda la villa está de enhorabuena con esta noticia, que resuelve el problema obrero durante algunos años y no se oye más que elogios entusiastas y unánimes a las gestiones del celoso y subsecretario de Hacienda.

Se dice que el Ayuntamiento, formado casi todo él de conservadores, piensa consignar en la sesión próxima del municipio un expreso voto de gracias a las gestiones del señor Pérez Oliva.

No nos extraña que lo haga, si quiere interpretar verdaderamente los sentimientos colectivos de esta villa. Lo mismo el alcalde señor Camino que otros concejales, sabemos que no requebran elogios a la fecunda labor del excelente don Isidro, y con ese voto de gracias que se dice que aprobará por unanimidad el Ayuntamiento, demostrará este pueblo, contra lo que se dice por unos, y contra lo que se hace por otros—más atentos a sus amistades personales que a sus deberes políticos—que es agradecido y que sabe pagar con gratitud los favores que se le hacen.

Continúa muy concurrida la novena del Carmen que se celebra por las tardes en el convento de padres Carmelitas.

La iglesia está profusamente adornada de flores y ricamente iluminada. La asistencia de los fieles es muy numerosa.

El reverendo padre Prior ha predicado el domingo y esta noche dos hermosos panegíricos, rebosantes de elocuencia, sobre la Virgen del Carmen. La oración sagrada de ayer lunes, estuvo a cargo del reverendo padre Sabino, quien pronunció una poética plática sobre el requerido de maternidad que los pechos cristianos alimentan hacia la Reina del Cielo.

Según noticias del señor Pérez Oliva, la libertad de los hermanos Reyes será concedida de un momento a otro.

Toda la población espera con ansiedad la reparación que esta libertad supone, y celebra que la campaña iniciada por don José Sánchez Rojas haya tenido tan brillante resultado.

El señor Oliva ha trabajado incansablemente en este asunto.

Alba, 13 Julio 1915.

El Adelanto

tiene como MINIMUM un abono diario telegráfico de media hora.

†
EL SEÑOR

Don Doroteo Bermejo Iglesias

PROFESOR DE INSTRUCCION PRIMARIA
ha fallecido el martes, 13 de Julio de 1915
a los cincuenta y ocho años de edad
después de recibir los Auxilios Espirituales.

D. E. P.

Su desconsolada esposa, doña Rufina Mesa Iglesias; hijo, don Ramón Bermejo Mesa; primos, sobrinos y demás parientes,

Participan a sus numerosos amigos tan sensible pérdida y les ruegan se dignen encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver y funeral, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán eternamente agradecidos.

Conducción del cadáver: Hoy, miércoles, 14, a las seis de la tarde.—Casa mortuoria: Doctor Riesco, 37, principal.—Funeral: Mañana, jueves, a las ocho de la mañana.—Iglesia parroquial: Nuestra Señora del Carmen.—El duelo se despiden en la puerta de San Bernardo e iglesia, respectivamente.
(No se reparten esquelas).

DE AYER A HOY

¿Martes y 13...
¡Y... nada!... A pesar de lo fatídico y de lo poco tranquilizador del día y de la fecha, Salamanca, durante el día de ayer, fué la consabida balsa de aceite...

Más vale así.
Y si nada desagradable ocurrió—y no ser unos cuantos moxalbetes que cerraron el día dándose de garrotazos, acaso para festejar su solemnidad—tampoco nada bueno hubo que señalar, a no ser la temperatura, que dió ciento y raya a las más frescas de la península.

Se verificó la elección de las 30 niñas y 30 niños que han de formar la colonia escolar; los republicanos radicales repartieron unas hojas con la circular de la Junta nacional del partido, invitando a todos los afines a celebrar un acto de simpatía a Francia, el día 17, con motivo del aniversario de la toma de la Bastilla; se verificaron las exposiciones de trabajos manuales en las escuelas, y se fué el dichoso martes y 13 sin más pena ni más gloria que las apuntadas.

Para hoy... sesión del Ayuntamiento. Que es tanto como anunciar uno de nuestros más entretenidos espectáculos locales...

La colonia escolar.

Ya han sido designados los 30 niños y 30 niñas que han de formar la colonia escolar salmantina, que el sábado próximo saldrá para Candelario, donde pasará el verano.

A continuación publicamos los nombres de los escolares designados, que han sido escrupulosamente reconocidos por los médicos y el inspector de primera enseñanza don Eulalio Escudero.

Niños.
Manuel Rodríguez Regalado, Ignacio Vicente Moro, Claudio Martín Curto, Francisco Sánchez Mangas, Antonio Tomás Ramos, Rafael García Fernández, Enrique Mulas, Domínguez, Antonio Marcos López, Abilio Cáceres, Rafael Pérez Velasco Jesús del Amo García, Francisco Baz Díez, Isafas Díez Sánchez, Joaquín Valero Gómez, Emilio Gómez Iglesias, Mariano Villalva Hernández, Rafael Fazile Iglesias, Vicente Hernández Rentero, Antonio Martínez Vega, Santiago Pérez Martín, Faustino Díez Sánchez, Jesús de San José, Angel Porras Leana, Eladio González, José Gajate, Casimiro Santano, Luis Martín Carabias, José Sánchez Macías, Jesús González Escudero y Antonio Blanco Ballesteros.

Niñas.
Juana Miñabres, Dolores Bretón, Primitiva Cáceres, Rafaela Esteban Prieto, Josefa Antolin Sánchez, María Iglesias Sánchez, Victoria Cruz Arévalo, Teresa Pedraza, Angeles Martín Sánchez, Soledad Trufero González, Beniliana Velasco Belido, Marcelina de Dios González, Concepción de Santana García, Julia Ercilla, Camila Avila Jiménez, Cándida Sanjuan, Julia Tamarugo Pablo, Carmen García, Encarnación García, Eladia Elvira García, Segunda Rincón, Victoria Martín, Angela González, Marina Vicente, Consuelo Hidaigo, Agustina Berrogo, Emilia Fernando, Teresa Pérez Campos y Palonia Corrales.

Acompañarán a los niños las maestras doña Isabel Herrero y la señorita Elisa Llorach y los maestros don Ernesto Pedraza, del Ateneo, y uno de los maestros de Alba de Tormes.

El viernes próximo, en la Facultad de Medicina, a las nueve de la mañana, serán tallados, pesados y medidos los niños y niñas que han de formar parte de la colonia, entregándoseles a continuación los trajes y sombreros que han de usar durante el verano y que se hallan en poder del señor Inspector jefe de primera enseñanza de la provincia. Saldrá la colonia el sábado, a las cinco de la mañana.

Quisicosas.

VA CALAO, VA CALAO, VA CALAO.
(Coro de los paraguas de la zarzuela *El amigo Melquíades*, que constituye la canción del día en Salamanca, y para el cual ofrecemos la letra siguiente). Venga música.

Quando cogemos—un sonesonete sea ó no sea—de actualidad, somos latosos—de rechupete, como ahora ocurre—por la ciudad. Deja ya de cantarnos ese coro que resulta de veras anticuado, y el paraguas enfunda, mi tesoro, que hasta el pelo me tienes ya calao.

Y en el Corriño—y en la Glorieta, y en el Mercado—y en Chamberí, no falta nunca—quien te lo espeta con tal constancia—que nunca vi, y lo mismo a las seis de la mañana, y con sol de justicia ó con nublar, para toda esa gente chabacana vas calao, vas calao, vas calao.

Los que eso cantan—que son legioneros, al Municipio—deberían ir, y allí cantaré—en las sesiones a ver si dejan—de discutir. Pero siempre esos cantos populares, son tan *plúmbeos* que pasan de pesaos, y preveo unos meses estivales en constante y perpetuo *va calao*.

Chicos, criadas—y modistillas, el comprímese—fuera razón. De vuestros muertos—por las costillas cese un instante—la tal canción. Que en verano abundando los calores, y encontrándose el río ya seco, no es esa tal canción de las mejores y da sed abusar del *va calao*.

Excursión de estudios

De regreso de su excursión de estudios artísticos por Castilla, llegaron a Madrid los alumnos de Teoría de las Artes de la Universidad de Granada. Subvencionados por el Estado, visitaron Avila, Salamanca, Medina, Burgos, León, Segovia y El Escorial, deteniéndose especialmente en las tres primeras ciudades.

El catedrático, señor Domínguez Berrueta, dió en Avila y Burgos interesantes conferencias, a las que asistió numeroso público.

Sin carácter de estudiantina ni comparsa, con alto espíritu patriótico y profunda curiosidad, estos diez alumnos han recorrido Castilla en un vagón de tercera, han recorrido las viejas ciudades, viendo, sintiendo, amando y predicando.

De Andalucía, tierra clásica de la hogañería, ha salido la primera expedición de estudiantes, formada por verdaderos estudiantes. Van rigurosamente disciplinados. El trabajo se reparte entre ellos de suerte que la obra total pueda ser duradera y fecunda. Es la primera vez que al subvencionar una empresa tal se ha unido a la generosidad la justicia.

Las oposiciones a escuelas.

Turao libre.
Calificación obtenida en los ejercicios de Didáctica, leídos ayer:

Don Daniel Molano, 26 puntos; don Eloy del Monte, 25; don Víctor Moreno, 23; don Tarsilo Orieta, 24; don Salvador Otero, 35; don Francisco Panero, 30; don Tomás Pantrigo, 34; don Fabián Payán, 27; don Tomás Pedraza, 30; don Teodoro Pérez, 38; don Bernardino Pérez, 27; don Claudio Pérez, 41; don Eutiquio Pérez, 25; don Segundo Plaza, 22; don Hipólito Portela, 39; don Lucas Prieto, 30; don Laureano Pesquero, 25; don Perfecto Ramos, 24.

Notas de un Periodista.

La casa de los ruidos.

Cada ciudad, cada villa, cada pueblo tiene la casa de los ruidos que, por clasificación, le corresponde.

Hace poco fué en Madrid, luego en Barcelona, más tarde en Zaragoza y, ahora, hace unos días, la casa número 7, de la plaza de Esparto, de Valencia, alarmó a los vecinos y puso en movimiento a las autoridades y a los hombres de «ciencia», con unos ruidos misteriosos que le vino en gana producir.

En Salamanca tenemos también, para honra y gloria, nuestra casa de los ruidos. Es una casa donde el fenómeno acústico es eterno. No es así como función de temporada, como sucede con las demás casas de los ruidos de España. La de Salamanca es ya tradicional, y mete cada ruido que tiembla el cielo, y no se achica en cuanto autoridades, vecindario, bomberos y hombres de «ciencia», se ponen en movimiento, al igual que sucede en otras partes.

Al contrario: parece que se complace, cuando la intranquilidad es mayor y los ruidos están en su apogeo, en producirlos más sonoros, más fuertes, más continuados, más imponentes.

Y como a esto nos tiene ya acostumbrados, aquí ya nadie se alarma ni nadie pierde de un adarme de su característica tranquilidad. Y con estos antecedentes ¿creen ustedes que por esas provincias de... Dato y compañía, pueden presumir de una casa de los ruidos como la nuestra?...

Nuestra casa de los ruidos (ya lo habrán adivinado ustedes!), es una hermosa casa situada en el mejor sitio de Salamanca, de bella arquitectura, de extraordinario valor... Nuestra casa de los ruidos es... ¡el Ayuntamiento!

Y que los que producen son tan profundos que, a veces penan espanto, no cabe duda. ¡Cuántas noches, por esos malditos ruidos, hemos temido que marcharnos concejales y periodistas sin poder terminar las sesiones! ¡Y cuántas veces también han producido los dichosos ruidos derrumbamientos formidables, sustos tremendos, y, volviendo la hoja, regocijos y alegrías que nos han tumbado de risa!...

Que es la mayor ventaja de nuestra casa de los ruidos, sobre todas las demás: la de que así como, a veces, sus ruidos producen cosas desagradables, también—¡oh, pintoresco Concejo!—también nos han regocijado de un modo descaharrante los hombres de «ciencia» que allí han ido, a examinar los ruidos, y hasta han pedido, para ello, el... sísmógrafo y el fonendoscopia... Y esto no se ve todos los días.

Un Repórter.

Negociado de Quintas.

Los mozos que han estado en observación en la última revisión efectuada y sean pobres, lo que deben acreditar mediante presentación de la oportuna patente, deben concurrir a este negociado de Quintas del Ayuntamiento todos los días laborables, de doce a una, para cobrar el importe de los socorros devengados.

El cultivo del trigo tremesino

El resultado que han ofrecido los cultivos del trigo denominado tremesino ha sido excelente, según ha podido apreciar el ministro de Fomento, al hacerse la siega en la Granja de la Moncloa.

Las espigas son de gran tamaño, y la calidad del grano, superior.

Notas de sociedad

Viajes.

Han salido:
Para sus posesiones de Cañal, la respetable señora viuda del magistrado señor Palao y sus elegantes hijas.

= Para Oporto, nuestro buen amigo don José María Ilundain.

= Para Barcelona, don Mariano Rodríguez y Rodríguez, nuestro querido amigo.

= Para Zorita de la Frontera, nuestro querido amigo el médico titular don Eugenio Solís.

= Para el mismo punto sale hoy la distinguida esposa del farmacéutico señor Hernández.

= Han llegado:
De Peñaranda, nuestro particular amigo el catedrático de la Normal de Huelva, don Juan Barbero.

= De Vitigudino, la distinguida señorita Remedios Cuadrado, telegrafista de esta Dirección.

= De León, nuestro querido amigo el ilustrado catedrático de aquel Instituto don José Brusi Cuesta, acompañado de su distinguida señora.

= De Madrid, nuestros particulares amigos don Angel Rivas y don Octavio Herrero.

De días.

Pasado mañana, día del Carmen, celebran su santo las distinguidas señoras de Muñiz, viuda de León Iglesias, viuda de Alonso Nieto, señoras de Castillo de Población, Lorente Carnero de Estefanía, Rivero de Seccal, López Laporta de Mirat, Hernández de Quintana, Meca de López, Matías, Muñiz de Rodríguez y señoritas del Yerro Ruiz Zorrilla, Charro, Domínguez Zaballa, Santos, Rodríguez Villa, Meléndez, Goenaga, Prieto y Hernández Lozano.

Reciban nuestra respetuosa felicitación.

Natalicio.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la distinguida señora de nuestro particular amigo don Lucio Alvarez, ilustrado médico de Montejo.

Fallecimiento.

Después de larga y penosa enfermedad ha fallecido a los cincuenta y ocho años de edad don Doroteo Bermejo Iglesias, persona muy conocida en Salamanca y que gozaba de generales simpatías por su laboriosidad, honradez y excepcionales dotes de carácter.

Profesor de primera enseñanza, dirigido durante muchos años el colegio de niños del Ateneo Salmantino dando muestras de una actividad y un celo incansables. Su inteligencia poderosa, su cultura y su laboriosidad, puestas al servicio de la enseñanza, hacían de don Doroteo Bermejo un profesor modelo, digno por todos conceptos de los más calurosos elogios.

Al centro de enseñanza que dirigía acudieron durante muchos años los niños de las más distinguidas familias salmantinas. Muchos que hoy son personalidades prestigiosas, catedráticos, abogados, médicos, etc., deben al señor Bermejo una buena parte de lo que son.

La labor modesta y fecunda realizada por el señor Bermejo no será olvidada fácilmente, pues sus discípulos, agradecidos, sabrán recordar siempre con reconocimiento al maestro de sus primeros años, que tan sabiamente supo obrar sobre los cerebros infantiles.

A sus excepcionales dotes pedagógicos unía el señor Bermejo relevantes pruebas de carácter que le hacían ser amado de todos y de todos ser considerado con respeto y afecto.

A la desconsolada esposa, virtuosa y ejemplar compañera del benemérito profesor y a su hijo el joven doctor en Filosofía y Letras don Ramón, enviamos la expresión de nuestro más sentido y sincero pésame por la horrible desgracia que les affige.

SUCESOS LOCALES

Ataques epilépticos.

En la calle de la Rúa fué víctima de un ataque epiléptico una mujer llamada María García, domiciliada en la calle de San Vicente.

Auxiliada por algunas personas, la intentaron conducir a pie a su domicilio, pero en la Plaza Mayor volvió a sufrir otro más intenso, por lo que fué preciso trasladarla en un coche.

Una riña.

Por los agentes de policía fueron llevados anoche a la prevención unos cuantos moxalbetes que se dieron de palos en las inmediaciones de la Plaza Mayor.

COSAS DE FUERA

Ledesma, la simpatiquísima villa señorial, cariñosa y hospitalaria, ofrece hoy al forastero una novedad, motivo de regocijo y elemento al mismo tiempo educativo y cultural.

Nos referimos a la sociedad El Teatro, constituida por unos cuantos entusiastas ledesminos, secundados en sus laudables propósitos por jóvenes de ambos sexos, enamorados del escenario.

El domingo último la amabilidad de

INFORMACION FINANCIERA

BOLSA DE MADRID

La actitud del mercado podrá no tener explicación clara y evidente, pero es indudablemente satisfactoria. Su tendencia de firmeza no sólo se sostiene, sino que se acentúa y generaliza, siquiera al final del período y pierda algo del terreno ganado.

Y esto ocurre con pobreza de negocio, que se manifiesta en el volumen de operaciones que se realizan y en el número, cada vez menor, de valores que se negocian.

Y esa firmeza y mejora de las cotizaciones se manifiesta en vísperas de la apertura de la negociación de obligaciones del Tesoro, y se sostiene una vez empezada la negociación, que ya ha absorbido algunos millones de pesetas, y que puede ir restando disponibilidades al mercado.

Circulan rumores de verdadera importancia si tuvieran fundamento. Dicese que es verosímil una próxima paz con Rusia y con Francia, añadiéndose que los mismos soldados franceses se pidieron al presidente en su reciente visita a las trincheras. También se dice que será sustituido el generalísimo francés por el general que defiende París.

Los germanófilos, que son muchos en Bolsa, dan como cosa cierta que muy pronto Alemania impondrá la paz, y que en todo caso seguirá la lucha sólo con Inglaterra.

Estos rumores no producen efecto en las cotizaciones, porque, en general, no se les concipia fundados, y se teme que la guerra dure mucho.

Se habla de la suscripción de Tesoros, citándose como probable la cifra de unos siete millones que suman los pedidos de Madrid y provincias. No se juzga acertada la reserva que se guarda en el Banco.

El Interior, a 70 85 en partida; el viejo amortizable, a 93, y el 4 por 100, a 82,75; una A. 4 75 por 100 de obligaciones del Tesoro se cotiza a la par. Las cédulas del Hipotecario, a 92 y 102,10.

Banco de España retrocede algo, a 450; las del Hispano Americano, a 98,50, y Tabacos, a 254 50; los Explosivos, 228,50.

Firmeza en Español del Río de la Plata, a 291; Nortes, a 338, y Alicante, a 339. Las Alcohólicas, a 76, y nada en Azucareras y Felgueras.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

De obligaciones Oestes, a 51, y las Felgueras, a 92. El cambio, en baja acentuada. En este correo, aunque predomina la opinión de que pudiera bajar más, nada puede asegurarse, porque están en juego fuertes elementos especulativos. Francos, a 94,25 y 20, y las libras, de 25,47 a 25,39 pesetas.

cenas de huevos, que intentaba introducir, dos. José Briones, por fumar en una era que no es de su propiedad, dos. Felisa Nuño, por acudir al balcón alforabas fuera de las horas reglamentarias, una. José María Arenales, por abandonar una caballería en la vía pública, cinco. José García, por vender leche adulterada con un 25 por 100 de agua, 25. Y Francisco Crespo, por promover escándalo en la vía pública, 10 pesetas.

El ZOTAL es el desinfectante más antiguo y conocido en España, y el que mejores resultados da para curar todas las enfermedades del ganado y de los árboles. Rechaza todas las imitaciones del país, que ofrecen a bajo precio y que no tienen las virtudes curativas que en alto grado posee el tan renombrado ZOTAL inglés de Burgoyne empleado por Real orden y por la Asociación General de Ganaderos.

NO * MAS * CASPA La caspa produce la caída del pelo, dolores de cabeza, debilidad en la misma y frecuentes mareos. La Quina al Ron con abrotano macho E. Sanz limpia la caspa en pocos días, evita la caída del pelo y fortalece la cabeza.

Se vende a pesetas 1,50 el frasco en la droguería de Juan José Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España).

Los republicanos radicales salmantinos repartieron ayer una circular de la Junta nacional de dicho partido, firmada por el señor Lerroux, en la que, de acuerdo con los demás partidos republicanos españoles, se invita a los correligionarios y afines a celebrar el día 17 ó 18 del actual un acto de simpatía a Francia, con motivo de cumplirse el día 14 el aniversario de la toma de la Bastilla en París.

Dr. Manuel Peláez MEDICO-DENTISTA De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, abra su consulta a fines de Julio.

Plaza Mayor-Dr. Riesco 2, pral. El Alcalde visitó ayer las exposiciones de trabajos manuales que se han inaugurado en las escuelas públicas. También las visitaron los individuos de la comisión de Instrucción pública del Ayuntamiento señores Estefanía y Anaya.

Las exposiciones son curiosísimas y constituyen un éxito para los maestros, quienes fueron muy felicitados.

Consulta * de * enfermedad s de la boca y prota de dentista en el Gabinete Odontológico de Luena Plaza Mayor número 10 - 11 principal.

Lead anuncio 4.ª plana "Agricultores, ** PIANOS - PIANOLA ** Antes de comprar pianos ó armonios visiten el almacén de música de J. De Barnardi, calle de Zamora, 45 y verán cómo es la casa que mejor garantiza los instrumentos en España y a precios reducidos, por traerlos directamente de las fábricas.

Tiene representación de las mejores marcas del mundo. Venta a plazos y al contado, cambios, al quilleres repares y afinaciones 15-7. Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Maximino Diego Sánchez, Marciano Hernández Sevilla y José Domínguez Mora. Defunción: Hipólita Sánchez Vidal.

Enfermedades * de * la * vista. Clínica de los doctores Alonso y Salcedo Plaza de la Libertad, número 9. -SALAMANCA. Consulta: de once a una.

Agua * azoada * en * sifones. El mejor estimulante del apetito. Abono de diez sifones, 5 pesetas. Calle de Zamora número 26. -Salamanca.

Se vende el pasaje I. B. A. en el sitio más céntrico del Paseo de la Estación. Darán rzon San Juan de Sahagún, número 8, de trás de la iglesia 10-5.

Invernía.-Se necesitan cercados ó pastos ir dependi tres para treinta reses, de Octubre á Mayo. Informarán en la plazuela Episcopal, número 5, Salamanca. 10-6.

Venta de casa.-Se vende a señalada con el número 8, de a calle de Bordadores Informarán los señores Madruga y Olivera, Plaza del Mercado, 46. 15-2.

Se ruega a la persona que hubiera encontrado una pulcra de oro, forma redonda, con un dije y la inicial «A» la entregue en la farmacia del señor Urbina y se le gratificará. 2-2.

Se venden máquinas patentizadas para evitar el desarrollo del gorgojo en las lentejas. Del precio y condiciones a formarán los señores Hijos de L. Marcos, en Salamanca, que nes poseen a patente de invención de las mismas. 15-5.

Ocasión.-Se cede el traspaso y además se venden, en junto ó separado los objetos que Ricardo del Rey tenía en su taller de sastrería, calle de la Rúa, número 30. Para trar, en la misma con su viuda Rosario Pérez, Salamanca. 8-6.

Amo de cría.-Se necesita para casa de los padres. Informarán Veracruz 1, 3, 26.

Abogados * del * Estado Preparación para las próximas oposiciones a esta especialidad y a las de oficiales de Hacienda, Fomento y Gobernación bajo la dirección de los abogados del Estado don Enrique Casas y don Pedro Redondo. Para informes, diríjase al Hotel Pasaje 6 del Comercio. 8-6.

Gran tintorería-quitanacbas de Gaspar Santiago DOCTOR RIESCO, 1 -- SALAMANCA Unica casa en esta provincia que la ropa negra la tinte en colores como igualmente las pieles y boas de mongolia. Gran esmero en limpieza a seco de toda clase de prendas. Sucursal en Zamora: San Andrés, 13. Representante en Béjar: Alvaro Macías (cartero). 8-6.

Doctor Muñoz-Orea Ex-interno de la Facultad de Medicina Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel. CALLE DE SAN PABLO, 3 PRINCIPAL. Consultas de once a una de la mañana y de diez a once de la noche.

Francisco Peix. Carretera de Ledesma, núms. 10y 12 Salamanca. Almacén de maderas, carbones minerales y brozo y materiales de construcción.

KOLA GRANULADA BUSTOS Cura: Neurastenia y regulaiza las funciones del corazón. Excitante del sistema muscular y alimento de ahorro. Muy eficaz en los casos de mareos anemia del cerebro ó insomnio.

Farmacia Bustos PEREZ PUJOL, 11 Pomada antiherpética CERIO Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné prurigos, impétigos, eccemas, eritemas y herpes, que da origen a epugnantes enfermedades. Muestra gratuita a los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 6C, Salamanca.

La inyección YER Cura en 36 horas la Ble-norragia (Purgación) y toda clase de flujos anti-guos ó recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos. Precio: FRASCO PESETAS 4. DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

AVISO Sólo cinco días estaré en la calle de la Rúa, 34, donde seguiré vendiendo y recibiendo avisos para visitar a domicilio. Ahajas, relojes de oro y pañuelos de Manila vendiendo a precios que nadie puede competir. JOSE ALVAREZ

tado de ellas, modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar al procesado Felipe como autor de un delito de lesiones graves, sin deformidad; a José responsable de otro de esiones menos graves, y a Demetrio de ninguno, retirando en cuanto a él la acusación que tenía formulada. La defensa insistió en mantener sus conclusiones provisionales, elevándolas a definitivas. Informaron para razonar sus opuestas pretensiones el fiscal y el defensor. El presidente señor Heras declaró terminado el juicio para sentencia.

El Licenciado Salvaders. La colonia salmantina en la Habana.

Con objeto de bendecir el magnífico estandarte regalado por la excelentísima Diputación provincial de Salamanca, los amantes hijos de esta provincia organizaron para dicho día una espléndida fiesta campestre, y como era de esperar, el resultado sobrepujo al éxito descontento de antemano.

A las nueve del día 9 de Mayo inmenso gentío se agolpaba a las puertas del Centro Castellano, lugar designado para la partida de la cabalgata en dirección a la finca. Unos treinta automóviles fueron ocupados por la comitiva, destacándose de entre todos el camión con la música y la danza, atronando el espacio la orquesta, la gaita y el tamboril.

De otros automóviles surgían preciosos ramilletes de lindas muchachas: la madrina señorita Felisa Merino, hija del digno presidente de la comisión gestora señor Narciso Merino, y las damas de honor señoritas Amalia Rivas, Pura Maíllo, Victoria Cordero, Luisa y María Martín y Dolores Merino.

El glorioso pendón morado de Castilla, el de León con una comisión de la colonia leonesa, y el festejado, el de Salamanca, acompañado por madrina, damas, individuos de la comisión y romeros, llamaban grandemente la atención del público que se detenían a ver pasar la caravana por las Calzadas del Monte, Cristina y Vibora.

Mejor día no podía haberse escogido; un día de Cuba, de sol sin nubes, lanzando fuego, si bien bajo los frondosos árboles y las esbeltas palmeras en que se levantó el altar, una ligera brisa rozaba la cara cual suave caricia de la lejana tierra, durante la misa de campaña y la bendición de la santa enseña por el entusiasta salmantino padre Antonio Márquez.

La emoción que embargó a la concurrencia en el momento de alzar la sagrada hostia a los acordes de la Marcha Real y en medio de aquel recogimiento y unción religiosos no es para expresada, fué algo así como una comunicación espiritual con los seres queridos que allá en las llanuras de Castilla, tal vez en el mismo instante enviaban tiernos suspiros y besos a través de las mares, buscando el pecho de los hijos ausentes y de seguro se encontraron con los que de aquí partían en igual dirección.

Terminada la hermosa ceremonia, pásese con ansia, como para olvidar, a cumplir el resto profano del programa. Mientras era servido el vermouth, los dancistas echaban sus «paleos» conquistando muchos aplausos.

Tres largas mesas fueron asaltadas por unos 200 comensales, entre los que figuraban los señores secretarios de la Legación y cónsul de España, el presidente del Centro Castellano, don Esteban Tomé; el presidente de la colonia leonesa, don Daniel Pellón; el secretario del Centro Castellano, el distinguido padre Marquez, el doctor Teodoro Cárdenas, Agustín Pérez, José del Arco, Angel Maíllo y otros varios miembros distinguidos de la colonia castellana.

Era de admirar la armonía reinante entre las lindas criollas y las vivarachas y simpáticas salmantinas que rebosaban alegría sólo al pensar que las estaba esperando el típico tamboril y la gaita, de la tierra que tantos recuerdos les traerían de otros días que por pasados fueron mejores.

La orquesta, dirigida por el estimado paisano señor Julián Martín, amenizó el almuerzo, dejando oír escogidas piezas que merecieron los honores de la repetición entre aplausos, pero el golpe de efecto lo produjo el señor Martín, lanzando al aire las alegres notas de la Do-lores, la célebre jota del inolvidable salmantino maestro Bretón, que fué estruendosamente aplaudida.

Terminado el «agape», el amigo Rollás reclamó silencio para oír la palabra del querido padre Marquez, quien en frases vibrantes explicó la importancia del acto que se realizaba, la unión y la fraternidad en que precisan vivir los emigrantes y lo mucho que a ese fin contribuyen estas fiestas. Recitó una inspirada poesía suya (que a continuación publicamos), tan sentida, que no pudo aunque quiso impedir que asomase cierto brillo a los ojos al recordar los años de la infancia pasados en la tierra natal.

Luego, el señor Cardenal, abundando en las mismas ideas, pronunció un entusiasta brindis por la unión de todos los castellanos en una sola sociedad que igualara las otras regionales; nutridos aplausos premieron el entusiasmo del señor Cardenal.

Como impulsada por distintos resortes, la concurrencia se desparramó en busca del esparcimiento, unos a bailar el danzón criollo, otros los bailes charros para disputarse los premios ofrecidos a la mejor pareja y otros al desfilio de calva. ¡Qué entusiasmo despertó el tamboril, qué dulce la gaita; con cuánto gusto se oía el repiqueo de las castañuelas, y cómo se aglomeraba el público, cercando a los bailarones y dancistas.

Así transcurrió la tarde sin sentir, echándose la noche encima cuando más «embullada» estaba la gente; de seguro que este día quedará grabado en el corazón de los salmantinos.

Merece plácemes la comisión organizadora de la fiesta compuesta por los señores Saturnino Rollán, Angel Laso, Serafin Pablos, Bruno Barrios y Anselmo Sevillano: todos se multiplicaron para atender a todo y a todos. Más de mil personas asistieron a la jira grandiosa, alegre y ordenada. Bien, muy bien por los hijos de Salamanca; así se honra a la patria. Hasta otra que según rumores será pronto. Gelan.

La bandera española y mi Patria chhca ¡Qué bello va el sol derramando sus hebras doradas! ¡Cuán pulcra es la luna mostrando su rostro de plata!

¡Qué hermosa es la flor que prodiga su rica fragancia! ¡Sonoro es el trino que el pájaro canta, allá, junto al nido cercado de ramas! ¡Mótono el ruido continuo del agua de humilde arroyuelo que el campo engalana!

¡Qué dulce es el mágico sueño de cuentos de hadas, del zagal sentado a los llares de pobre cabaña, fingiendo quimeras, quimeras fantásticas! ¡Qué puro y grato el recuerdo, que en tierras lejanas, nos acosa a veces con mil añoranzas de seres queridos, de prendas amadas!

¡Oh, qué armonioso el quejido, que brota del arpa del poeta, que va caminando, hiriendo su alma con las púas punzantes de espinas y zarzas, al subir al Parnaso buscando la palma de gloria mentida, que hastía y engaña!

¡Pero es más hermoso. Aún más encanta! que el sol y la luna, y el ruido del agua, y la rica fragancia de flores hermosas, que el campo engalanan, que el sueño del niño, pensando quimeras fantásticas, sentido a los llares de humilde cabaña!

¡Pero es más hermoso, repito, que suspiro del arpa del iluso poeta, que al buscar alabanzas, deja en jirones retazos del alma, siguiendo el camino sembrado de espinas y zarzas! El ver congregados aquí, en esta estancia, al clero y paisanos, soldados y damas, a honrar la bandera, blasón de la Patria; bordada de oro, zurcida de plata, airosa flotando pendiente del asta.

¡Quién tuviera el estro fecundo, que inspiró al autor de la lladía! Y entonces con ritmo de heroicas sonatas canción de guerreros brotada del arpa. Y cual raudal de bélicos himnos, prendiera en el alma el fuego sublime que la sangre inflama con amor de madre... con amor de patria... Oh, augusta bandera, blasón de la España eres tú, tan solo, a quien todos cantan, por quien todos lloran de quien todos me hablan.

Tu nombre me lo pronuncian las brisas de la alborada, cuando despierto risueño al frescor de la mañana, me lo repiten los ecos, me lo transmiten las auras, me lo dicen los ensueños que de mi celda en la calma revelan cual mariposas discurriendo en la montaña...

A. Márquez. Desde Peñaranda Se encuentran en esta ciudad nuestros amigos don Adelardo García del Castillo, teniente de nuestro ejército que recientemente ha sido destinado a Zaragoza, y don Ramón Hernández del Castillo, ilustrado estudiante de último año de la Facultad de Medicina y alumno interno de la escuela de Medicina de Madrid.

—De paso para Cabezas del Villar, donde pasarán unos días con su familia, los señores de Sánchez Monje; hoy hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al ilustrado abogado y exdiputado provincial don Benito Dávila, a su distinguida señora y a su hermana doña Flora.

—Se encuentra enferma de cuidado, la distinguida señora doña Consuelo Alonso, esposa de nuestro amigo don Nemesio Tiedra. Le deseo su inmediato alivio.

—La cosecha de garbanzos se considera en general perdida, pues aun cuando hay alguno, pocos pueblos en Castilla en que recolectan algo, y entre los que más en el partido de Peñaranda podemos contar los términos de Aldeaseca de la Frontera y de Aldeayuste, que se dice será regular.

En resumen, la cosecha será grande de trigo, estimándose la mayor de las conocidas hasta ahora, pues se cree alcance la cifra de 99 millones de fanegas, quince millones más que en el año anterior, después seguirá la de avena y cebada, que se considera también muy buena en cantidad y en calidad; regular de centeno; mediana de algarrobos; superior de guisantes y de las demás legumbres, mala.

En cuanto a los precios, ya tenemos dicho que serán elevados en tanto dure la guerra y mucho después. Hoy el precio del trigo fluctúa entre 61 y 63 reales las 94 libras, presentándose muy poco a la venta en los mercados, pues las existencias que son muy reducidas, están en poder de grandes propietarios.

La cebada nueva ha empezado a venderse de 24 a 26 reales en algunos mercados; a 24 reales se vendió en el nuestro del jueves las pocas fanegas presentadas. —El corresponsal.

Noticias. La sociedad de peluqueros y barberos no pudo celebrar anoche la reunión anunciada por no reunirse suficiente número de vocales.

Se han sido destinados a prestar sus servicios en La Alberca, los joven guardias civiles don Máximo Sánchez Espuzo y don Serafin Vicente Casas.

Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene «aguas de boca». Después de las comidas, tiene el estómago eructos, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitations al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y se pondrá bien.

mi querido amigo don Ulplano Trilla puso en mis manos un sobre, que contenía tres butacas y un programa elegantemente impreso, anunciador de la velada que había de tener lugar aquella noche en el teatro.

A las nueve y media entramos en el lindo coliseo, ocupado ya totalmente por bellísimas ledesminas y por caritos ledesminos.

Pocos momentos después subía pausadamente el telón, apareciendo ante nuestros sorprendidos ojos la escena, admirablemente presentada.

Allí no faltaba detalle alguno: muebles en desorden, cuadros, espejos y el indispensable armario, que tan importante papel desempeña en el desarrollo y trama de la lindísima comedia de Ramos Carrión y Vital Aza, La almoneda del tercero.

Las señoritas Carmen Santiago, María Trilla, Amparo Delgado, Carmen Pérez y Blanca Hernández, todas bellísimas, todas vestidas con la propiedad que la obra exige, se nos manifestaron como actrices consumadas, conocedoras de los secretos resortes escénicos, y los señores Inestál y Hernández (José), Cándido Rodríguez, Aurelio Inestál, Enrique Trilla y Sebastián Hernández, hicieron filigranas, desempeñando con un grande entusiasmo artístico sus respectivos papeles.

Pero en donde se revela el cariño, la afición que los artistas ledesminos tienen al arte escénico, es en la representación de la zarzuelita de Fernández y Caamaño, con música del maestro Santoja, titulada Entre naranjos. Las dificultades casi insuperables con que a cada paso habrán tropezado los directores de la sociedad ledesmina, han sido vencidas gracias a la voluntad y constancia férrea de los unos y la afición y asiduidad en el trabajo de los demás.

La simpática sociedad teatral cuenta con una notable orquesta, con cantantes muy estimables y con unos coros que ya quisieran para su particular uso muchas compañías de postín que padecemos frecuentemente.

La zarzuelita es preludiva con gran maestría y los acordes musicales son inintermitidos por una estruendosa ovación que estalló espontánea al levantarse el telón, para premiar el arte pictórico del señor Actuario de Ledesma, reputado escenógrafo de aquella villa. En el fondo del escenario se admiraba un telón de campo y calle, en el cual eran tanto de aplaudir la propiedad pictórica en la copia como la perspectiva que tan bien domina el artista. Este tuvo que salir al palco escénico a instancia de sus paisanos.

Y no queremos hacer interminable esta crónica. Conchita de la Rosa, reputada y aplaudida primera tiple de la compañía, entusiasmó a la concurrencia con su voz argentina, fresca y extensa, cantando como una reputada profesora. Paquita Cuevas, cantó la copla del primer coro, conquistándose a pulso el derecho, a los aplausos; y Carmen Santiago y los Pepes Inestál y Hernández y Cándido R. Magallanes y todos, en fin, Inestál, Gutiérrez, Esteban, Delgado y Cuevas, cumplieron como buenos.

Los concurrentes aplaudimos con justo entusiasmo, premiando así la labor concienzuda de los jóvenes artistas. Que quién es el autor de esto que parece obra milagrosa? Dos enamorados de la música que ponen toda su alma de artistas al servicio de la simpática sociedad teatral, don Angel Maíllo director de la banda de música de Ledesma, y el amateur Eugenio Periañez, mi querido amigo, para los cuales no es preciso el elogio.

Mi enhorabuena y mi modesto aplauso para los dos. E. de C.

Mercado de Salamanca Salamanca, 14. Trigo, a 62 reales la fanega de 94 libras. Centeno, a 48 y 14. Cebada, a 28. Tiempo, revuelto. Mercado, animado. Tendencia, floja. Operaciones, regulares.

EL DIA EN LA AUDIENCIA Incidencia inesperada.

El 8 de Septiembre de 1914 se celebraba baile en la plaza del pueblo de Peñaranda, en el que alegremente se divertían los jóvenes del mismo, entregados a rendir culto a Terpsicore, y cuando más entretenidos se hallaban se encontraron con que fué interrumpido por su convecino Francisco Gata Rodríguez. Dicha actitud molestó a los jóvenes, y en especial a los hermanos Felipe, José y Demetrio Morales Hernández, quienes agredieron al Francisco y porque intervino en la contienda poniéndose a su lado, el primo de aquél Julián Collado Gata, fué acometido por José, dándole en la espalda un golpe de navaja é infiriéndole una lesión, para curar de la cual necesitó asistencia facultativa durante diez y ocho días; y por piedras lanzadas resultaron heridos Francisco Gata en la cara, siéndole necesaria asistencia por espacio de 139 días, al cabo de los cuales curó, quedándole alguna deformidad en la nariz, y Juana Torres, con lesiones, de las que sanó a los diez y ocho días.

Procesados los hermanos Morales, como autores de estos hechos, por el Juzgado de Ciudad Rodrigo, y provisionalmente acusados por el fiscal como autores, Felipe, de un delito de lesiones graves, con deformidad, y José y Demetrio, cada uno, del de lesiones menos graves, a responder de ellos comparecieron ayer al juicio oral que tuvo lugar en la sección segunda.

Sostenía el letrado señor Abarca, defensor de los tres procesados, que a éstos no había por qué exigirles responsabilidad alguna, en consideración a no resultar justificado quienes produjeran las heridas que padecieron los lesionados.

Practicadas en el juicio las pruebas propuestas, entre ellas la pericial médica, el fiscal señor Hernández, que intervino en el juicio, en vista del resul-

to de ellas, modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de considerar al procesado Felipe como autor de un delito de lesiones graves, sin deformidad; a José responsable de otro de esiones menos graves, y a Demetrio de ninguno, retirando en cuanto a él la acusación que tenía formulada. La defensa insistió en mantener sus conclusiones provisionales, elevándolas a definitivas. Informaron para razonar sus opuestas pretensiones el fiscal y el defensor. El presidente señor Heras declaró terminado el juicio para sentencia.

El Licenciado Salvaders. La colonia salmantina en la Habana. Con objeto de bendecir el magnífico estandarte regalado por la excelentísima Diputación provincial de Salamanca, los amantes hijos de esta provincia organizaron para dicho día una espléndida fiesta campestre, y como era de esperar, el resultado sobrepujo al éxito descontento de antemano.

A las nueve del día 9 de Mayo inmenso gentío se agolpaba a las puertas del Centro Castellano, lugar designado para la partida de la cabalgata en dirección a la finca. Unos treinta automóviles fueron ocupados por la comitiva, destacándose de entre todos el camión con la música y la danza, atronando el espacio la orquesta, la gaita y el tamboril.

